



Kölner Tümmeler in blau und blaufahl ohne Binden

SV der Züchter des Kölner Tümmelers
Seligenstadt, den 31. Juli 2021



Standardbeschreibung

Farbe:

Blau im üblichen Farbton mit gleichmäßigen Blau auch am Kopf und Hals sowie Grünglanz im Hals ...

Die Blauen und Fahlen mit reinen Flügelschildern.

Schnabel und Augenrand:

Beides dunkel



Historisches



Zuchtfreund Heinz Schlüter hat in den 1970er Jahre über die **Münsterländer Feldfarbentauben** sowie **blaugehämmerte Kölner Tümmeler** die „hohligen“ Kölner in blau und blaufahl erzüchtet.

Anerkannt wurden beide Farbschläge Ende der 1970er Jahre.



1,0 blau ohne Binden 2005



Altvogel von Heinz Schlüter, der 2005 auf der Nationalen in Dortmund mit dem Siegerband ausgezeichnet wurde. Der Vogel hat eine intensive Kopf- und Halsfarbe. Er zieht jedoch leicht den Kopf ein und könnte im Aftergefieder fester sein.



1,0 blau ohne Binden 2009



Kräftiger Altvogel, auch von von Heinz Schlüter, der in Dortmund mit V bewertet wurde. Das Tier hat eine sehr gute tiefstehende Figur und zeigt ein reines Flügelschild. Die Kopf- und Halsfarbe dürfte intensiver sein.



0,1 a blau ohne Binden 2019



Feine Alttäubin von Frank Stern, die auf der WSS 2019 in Neumünster stand und mit HV bewertet wurde.

Das Tier zeigt eine schöne Figur mit abfallender Haltung. Die Kopf-Halsfarbe dürfte intensiver sein.



1,0 j blau ohne Binden 2020



Junger Vogel von Meik Kröger, der in der Online-Schau 2020 vorgestellt wurde.

Das Tier hat eine super Figur und eine tolle Kopf-Halsfarbe mit viel Grünglanz. Die Kehle dürfte freier sein.



1,0 a blaufahl ohne Binden 2018



Blaufahler Altvogel von Frank Stern, der auf der HSS 2017 stand und mit SG bewertet wurde. Das Tier dürfte mehr Brusttiefe zeigen und in der Halsfeder fester sein.



1,0 a blaufahl ohne Binden 2019



Blaufahler Altvogel von Frank Stern, der auf der HSS 2019 stand und mit V bewertet wurde. Das Tier dürfte auch mehr Brusttiefe zeigen.



helle Kopffarbe,
reine Grundfarbe





gute Kopffarbe,
unreine Grundfarbe





Der aktuelle Zuchtstand

- * Die meisten Kölner Tümmeler in blau und blaufahl ohne Binden gefallen in der Form, Auge und Rand.
- * Sie haben eine gute Schild- und Rückenfarbe sowie eine gute abgegrenzte Schwanzbinde.
- * Die „Zeichnung“ ist erbfest und somit gibt es kaum Ausfälle in der Nachzucht.
- * Die Hohligen sind sehr zuchtfreudig, lebhaft und vital und für Jungzüchter gut geeignet.



Zuchtprobleme

- * Es gibt nur wenige Zuchten und somit sind die Hohligen, gerade die Blaufahlen, wahre Raritäten.
- * Die Hohligen ducken sich gerne und der Hals wirkt dann zu kurz, was das Gesamttier unproportional erscheinen lässt.
- * Auf eine intensive Kopf-Halsfarbe sollte, gerade bei den Weibchen, geachtet werden.
- * Die Kopfrundung ist teilweise zu langgezogen und dürfte runder sein.
- * Auf einen tieferen Stand, mehr Brustfülle und die korrekte Haltung muss geachtet werden.



Zuchthinweise I

Fremdblut ist über blauegehämmerte Kölner Tümmeler möglich (nach Axel Sell, Handbuch der Tauben, Band 1: Zucht und Vererbung bei Tauben, Seite 27):

„Die gleiche Ausgangspaarung lässt sich statt mit einem bindigen Tier auch mit einem hohligen durchführen:

Reinerbig gehämmert x hohlilig: Die Nachzucht ist gehämmert, aber mischerbig für die hohlilige Zeichnung. Diese Nachzucht untereinander gepaart ergibt ein Viertel reinerbig Gehämmerte, eine Hälfte mischerbig Gehämmerte **und ein Viertel ist hohlilig**. Mischerbige Gehämmerte an Hohlilige zurückgepaart ergeben zu 50% hohlilige und zu 50% mischerbig gehämmerte Tiere. ...“



Zuchthinweise II

Nach Erfahrungen von Heinz Schlüter eignen sich **gehämmerte Kölner Tümmeler** besser zur Blutauffrischung, da die Nachzucht in der Bindengegend reiner und gleichmäßiger ist. Bei den Bindigen schimmern nach einiger Zeit die Binden wieder durch!

Oliver Mesche hat **schwarze Kölner Tümmeler** eingekreuzt. Die F1 ist matt schwarz. Die F2 zurück an hohlig ergab hohlige Kölner. Jedoch zeigt die Nachzucht die Anlage für sooty (verrußt), was aber selektiert werden kann. Verbessert hat Oliver damit den Typ, Kopf, Irisglanz, Pupillenschärfe, Grünglanz und Schwingenfarbe. Negativ zeigte sich ein zu kräftiger Hals, schwarze Ränder und kurze Schnäbel.



Ende

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit

Nächste JHV:

